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São Pedro conquista melhor
destino do Estado em
"parques temáticos"
Entre os 645 municípios paulistas, São Pedro também ficou entre os
três melhores na categoria "Turismo Rural"; júri foi de 61 especialistas

Confirmando sua vocação no se-
tor, São Pedro conquistou nova-
mente um prêmio Top Destinos
Turísticos, desta vez na categoria
"Parques Temáticos e Naturais".
Integrada por um júri técnico de
61 especialistas do trade turístico,
a premiação é tida como o maior
reconhecimento às cidades que in-
vestem e acreditam no turismo
como potencial gerador de riqueza
e autoestima da população. AAA???

Premiação aconteceu em Jundiai e participaram 61 especialistas: prefeito Thiago Silva recebeu o troféu

MUSICOTERAPIA
Prefeito Thiago Silva e a musico-
terapeuta Juliana Fabri, respon-
sável por desenvolver o atendi-
mento de musicoterapia pelo
SUS em São Pedro. A prática
traz resultados como estímulo
sensorial, melhoria da comuni-
cação, desenvolvimento soci-
al e interação, estímulo do
desenvolvimento motor, alí-
vio do estresse e ansiedade,
como o próprio nome diz, une
música e terapia.

Divu lgação

Divu lgação

COBRANÇA POR CONTRATAÇÃO – A deputada estadual
Professora Bebel (PT) cobrou do reitor da USP, Carlos Car-
lotti Junior, a contratação e professores pela universidade. A
cobrança foi durante a participação dele na Comissão de Ci-
ência, Tecnologia, Informação e Inovação e a Comissão
de Educação e Cultura da Alesp, da qual ela é presidenta. A6

ORIENTAÇÃO SOBRE O VITILIGO  – Nesta sema-
na, o deputado estadual Helinho Zanatta (Podemos)
se reuniu com a influencer Maika Celi e estabele-
ceu o compromisso de apresentar o projeto de lei
que cria no Estado de São Paulo a Semana de Cons-
cientização e Orientação sobre o Viti l igo. O objeti-
vo é realizar ações contra o preconceito. A9
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A Tribuna de São Pedro
Sábado, 24 de junho de 2023A2

José Renato Nalini

Embora premida pela
maior ameaça já verifica-
da em sua história, a hu-
manidade resiste a adotar
providências que mitiguem
os perigos e procrastinem
a chegada do caos. Todos
sabem que as emissões de
gases do efeito-estufa são
as responsáveis pelo agravamento
da crise climática. A elevação da
temperatura do planeta é contínua
e vai quebrando recordes. As eta-
pas vão sendo reavaliadas, o caos
cada vez mais próximo.

Há remédios para o enfrenta-
mento. Um deles é o uso do hidro-
gênio verde na aviação. Debate-se
o custo desse projeto que se avalia
em trezentos bilhões de euros, ou
um trilhão e seiscentos e cinquenta
bilhões de reais. É difícil até enxer-
gar uma quantia com tantos zeros!

Mas, enquanto isso, usa-se
querosene para manter a aviação
no mundo inteiro, quando ele de-
veria ser taxado para obrigar a in-
dústria a acelerar a transição ener-
gética. O combustível fóssil precisa
ser taxado, de forma a desestimu-
lar o seu uso. Enquanto isso, o
combustível limpo deve ser estimu-
lado. Tanto com incentivos para a
Universidade produzir similares
não poluentes, como investir em tá-
ticas de fabricação do hidrogênio
verde que o não tornem tão finan-
ceiramente proibitivo.

Não se insiste na existência de
normatividade que disciplina essas
condutas lesivas à preservação da vida,
como o princípio poluidor-pagador.
Quem mais polui, deve arcar com as
consequências dessa prática.

Enquanto houver negligên-
cia, insensibilidade, descaso, o
problema só continuará a se
agravar. E os empresários da

Equação equivocada
Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,Dia 29 de junho,
que será feriadoque será feriadoque será feriadoque será feriadoque será feriado
aqui em Sãoaqui em Sãoaqui em Sãoaqui em Sãoaqui em São
Pedro, vamosPedro, vamosPedro, vamosPedro, vamosPedro, vamos
comemorar o diacomemorar o diacomemorar o diacomemorar o diacomemorar o dia
do nossodo nossodo nossodo nossodo nosso
padroeiropadroeiropadroeiropadroeiropadroeiro

24 de junho, uma data que não esqueço jamais
Aldo Nunes

Dia de São João,
aquele que batizou Jesus,
me é uma data que nun-
ca vou esquecer. Meu pai,
faleceu em 24 de junho
de 1965. Eu, o filho caçu-
la, com 15 anos, o único
nascido em Piracicaba.
Ele não conheceu seus
netos e nem o mar. Era muito que-
rido pelas crianças que não rejeita-
vam seu colo e eu tinha muito ciú-
me. No dia do seu passamento, eu
trabalhava bem no centro da cida-
de, defronte a Catedral de Santo
Antônio quando o sino do relógio
badalou a meia hora das 10h30 da
manhã. Senti meu coração acele-
rar como que me avisando para
voltar para casa. Imediatamente saí
do trabalho e fui para casa. Ele fa-
leceu exatamente às 10h30. Por-
tanto, mais uma razão para eu não
duvidar de que o amor de pai e mãe
é infinito. A vida é algo individual
para cada um de nós e por isso não
somo iguais e sim semelhantes.
A conexão telepática é uma reali-
dade cósmica. Não há como a evi-
tarmos porquê é dela que somos
feitos. Assim como os corpos celes-
tes que circulam entre o céu e a ter-
ra com seus misteriosos funciona-
mentos, que a ciência ainda não
desvendou. Vamos continuar se-
guindo em frente, pois as pessoas
são entidades complexas, vida pró-
pria e liberdade para pensar e tra-
çar seu destino.

Somente nós humanos é que
somos os elos capazes de ligar céu e

Imóveis do poder público, o grande desperdício
Dirceu Cardoso Gonçalves

Ao mesmo tempo em que o
governo do Estado se prepara para
trazer suas repartições de volta à
região entre os Campos Elíseos e a
Praça Princesa Isabel, no centro da
cidade, o município prepara uma
verdadeira revolução ao redefinir
o Plano Diretor e, com isso, elimi-
nar restrições impostas pelo tom-
bamento de diferentes áreas dos
Jardins, por exemplo, deverão ser
abertos aos condomínios verticais
com maior número de andares. É
uma revisão necessária de tempos
em tempos para evitar que pontos
urbanos fiquem estagnados ao mu-
dar o seu perfil de demanda.

Na área estadual, o que cha-
ma a atenção é a ideia de revita-
lização do palácio dos Campos
Elíseos - que já foi sede do gover-
no - e a construção ou adaptação
de outros prédios que possam
abrigar as secretarias e órgãos
do governo, além de áreas residen-
ciais que abriguem o funcionalis-
mo. Isso tende a agrupar o go-
verno, hoje espalhado pelos di-
ferentes pontos da capital e, ao
mesmo tempo, revitalizar o cen-
tro da cidade. O gabinete do go-
vernador e as secretarias que
hoje estão no Palácio dos Ban-
deirantes (Morumbi) também
deverão vir para o centro e o
palácio ganhará outras funções no
contexto do governo ou, até, ser
vendido à iniciativa privada, que o
construiu. Toda essa mudança de-
verá ser custeada por PPP (Parce-
ria-Público-Privada), onde investi-
dores realizam as obras e recebem
concessão para explorá-las duran-
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Um mundo melhor para o trabalhador
Luiz Carlos Motta

Semana passada, par-
ticipei da 111ª. Conferência
Internacional do Trabalho,
em Genebra, na Suíça,
evento organizado anual-
mente pela Organização In-
ternacional do Trabalho
(OIT). Participaram cerca
de cinco mil delegados, re-
presentando governos, trabalhado-
res, empregadores e comunidades
de 187 países. Integrei a comitiva
de parlamentares brasileiros, lide-
rada pelo presidente da Comissão
de Trabalho da Câmara Federal,
Airton Faleiro, uma vez que sou
terceiro vice-presidente da Comis-
são. Conosco, o ministro do Traba-
lho e Emprego, Luiz Marinho, além
de sindicalistas e empresários. Du-
rante a Conferência, foram regis-
tradas 13 ratificações de conven-
ções internacionais, principalmen-
te em relação à recém-adotada
convenção contra a violência, o
assédio no mundo do trabalho
e aquelas relacionadas à segu-
rança e à saúde do trabalhador.
São resoluções que têm impacto
direto em todo o mundo, com
força suficiente para ampliar a de-
fesa da adoção de políticas públi-
cas que fortaleçam a proteção soci-
al e criem um ambiente de traba-
lho mais justo e inclusivo.
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terra.  Cuidemos da
nossa segurança e do
nosso conforto, sem es-
perar  que ninguém
faça isso por nós. A
mais ampla medida a
ser tomada somos nós
que a temos nas mãos
e por isso, mãos à obra!

 O inverno já chegou
nessa quarta-feira, 21 de

junho, aqui para nós no Estado de
São Paulo às 11h59 e vai até 23 de
setembro às 3h50 para dar início à
primavera. Também tivemos nes-
sa quarta-feira (21) a noite mais
longa do ano com 12 horas e 16
minutos, baseada pelo nascer e pôr
do sol. Esse inverno, aqui para nós
são-pedrenses, baseado nos meus
estudos esotéricos (sistema filosó-
fico de divulgação reservada), es-
taremos em nossa região sob os efei-
tos da falta de chuvas e, portanto,
sujeitos a uma seca (baixa umida-
de do ar, menor que 60%), o que
favorece o avivamento das doen-
ças pulmonares em crianças e ido-
sos. A climatologia (estudo do cli-
ma) mundial, passa por um mo-
mento de incertezas, especialmen-
te pelo desgelo no Ártico, a falta de
água potável no Uruguai, Paraguai,
Chile, parte da Argentina. Será pre-
ciso tomada de providências rápi-
das, antes que isso passe a ser mais
um problema sem solução. Doen-
ças respiratórias graves em crian-
ças e idosos, estão sendo noticia-
das, assim como a febre maculosa
está a rondar nossa região. Preci-
samos nos prevenir, especialmente
porque nosso solo é arenoso, pou-

ca vegetação arbórea, córregos res-
secados,  muitos pastos para ruminan-
tes como: as capivaras, os cavalos,
vacas e bois, cabras, carneiros, além
das pastagens para esses animais.
Evite frequentar esses lugares.

Chamo também mais atenção
para com os depósitos de materiais
recicláveis dentro do nosso espaço
urbano, o que está sendo um cria-
douro de animais peçonhentos
como ratos, escorpiões, cobras,  etc.
e, varredura das nossas ruas e ave-
nidas com o recolhimento simultâ-
neo do lixo, capim e folhas para que
não entupam os bueiros e canali-
zações de esgoto. Somos uma cida-
de turística ao pé da Serra do Ita-
queri (uma pedra que já foi de fer-
ro, segundo consegui apurar no
Dicionário Tupi-Guarani Portugu-
ês, 7ª edição, editada pela VidalLi-
vros 2008, do professor emérito da
USP, Silveira Bueno) cuja fama já
atingiu todo Brasil e, precisamos
manter essa nossa boa imagem e
segurança, para todos aqueles que
nos visitam e ativam o nosso co-
mércio e indústria não poluente.

Cumpre-me ressaltar que no
dia 29 de junho, que será feriado
aqui em São Pedro, vamos come-

morar o dia do nosso padroeiro cujo
nome correto era Simão Barjonas e foi
apelidado por Jesus de Cefas, que
em aramaico se traduz por "pedra".
Comumente chamado de o "Prín-
cipe dos Apóstolos", São Pedro, pes-
cador em Cafarnaum, cerca de 50
km a noroeste de Nazaré, cidade
natal de Jesus, antes de morrer,
escreveu duas Epístolas (carta so-
lene que versava assunto grave e de
interesse, enviada pelos apósto-
los aos fiéis, nos primórdios do
cristianismo): a primeira por
volta dos anos 60 d.C. cerca de
30 anos após a morte de Jesus,
destinadas às igrejas que visitou
em cinco províncias romanas, na
região que hoje é a Turquia num
refinado grego surpreendente para
um pescador. Roma começou a du-
vidar dela pois pregava ele para
suportar as perseguições roma-
nas que eram contrárias ao cristi-
anismo, uma nova religião. Na se-
gunda Epístola, Pedro após sa-
ber que iria morrer, adverte aos
fiéis sobre um grupo de falsos
doutores que advogavam liber-
dade das regras de moralidade,
isso por volta do ano 64 d.C.

Um bom domingo a todos
meus leitores e que o Deus de
todos os mundos nos proteja
e nos abençoe.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado. E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

APRENDIZAGEM -
Um dos principais temas
debatidos e que acaba de
ser publicado na versão
espanhola do portal da
OIT, diz respeito à ado-
ção de recomendações
sobre aprendizagens pro-
fissionais de qualidade.
Esse encaminhamento,
vai ao encontro dos obje-

tivos da Federação dos Comerciá-
rios do Estado de São Paulo (Feco-
merciários) e seus 72 sindicatos fi-
liados, dadas as ações práticas nes-
te sentido, que priorizam a capaci-
tação. Foram aprovadas, com nos-
so aval, novas recomendações so-
bre estágios de qualidade. O novo
padrão de emprego visa apoiar
oportunidades para pessoas de
todas as idades se qualificarem,
requalificarem e melhorarem con-
tinuamente em mercados de tra-
balho que passam por rápidas mu-
danças. A resolução indica uma
definição clara de qualificação es-
pecífica dos padrões de qualidade,
incluindo os direitos e a proteção
dos aprendizes. Essa resolução
tem vínculo com outra prática da
Fecomerciários, desenvolvida há
vários anos: a adoção de campa-
nhas e medidas para evitar a ex-
ploração do trabalho infantil.

JUSTIÇA SOCIAL - Outro
importante tema abordado na Con-

ferência: a necessidade urgente de
avançarmos rumo a uma transi-
ção justa, para alcançarmos a jus-
tiça social, erradicar a pobreza e
apoiar o trabalho decente. Os dele-
gados endossaram as Diretrizes da
OIT para uma transição justa para
economias e sociedades ambiental-
mente sustentáveis, como base para
ação e referência central para a for-
mulação de políticas públicas. Tam-
bém foi assinado entre o governo
brasileiro e a OIT, documento so-
bre o novo Programa de Coopera-
ção Sul-Sul, válido até 2027, refor-
çando o tema "Justiça social para
o Sul Global". O objetivo é apoiar a
promoção do trabalho decente e da
justiça social nos países em desen-
volvimento da América Latina,
África e Ásia-Pacífico.  Da mesma
forma, os delegados adotaram as
conclusões do Comitê de Debates

Periódicos sobre Proteção do Tra-
balho. A resolução traça o cami-
nho a seguir para uma proteção
laboral mais inclusiva, adequada e
eficaz para todos os trabalhadores
e estabelece as bases para o desen-
volvimento de planos de ação.
Também merece ser destacado fato
de os representantes de empre-
gados, trabalhadores e gover-
nos sublinharem a necessidade
de se eliminar todas as formas
de discriminação no trabalho,
garantir uma proteção plena e
eficaz da maternidade e o direito
dos trabalhadores com responsa-
bilidades familiares, ao exercício de
uma atividade profissional.

COMPROMISSOS - No
encerramento da Conferência,
dia 16, o diretor geral, Gilbert
Houngbo, disse às delegações
internacionais: "Vocês devem se
orgulhar do que alcançaram.
Seu compromisso como manda-
to da OIT, suas negociações há-
beis e sua diplomacia cuidado-
sa resultaram na adoção de vá-
rios documentos significativos
nesta Conferência".

Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), é de-
putado federal (PL/SP).

te período determinado, a título de
ressarcimento dos investimentos.
Tudo está em formatação e, se vin-
gar, mudara o perfil de São Paulo.

A falta de políticas de investi-
mento ou, ainda, de continuidade
no setor, tem levado o poder públi-
co brasileiro a tornar-se uma gran-
de imobiliária. A União, os Esta-
dos e até os municípios possuem
milhares de imóveis sem serventia
alguma, que se incorporaram ao
seu patrimônio das mais diferen-
tes formas. Os levantamentos re-
velam que o governo federal pos-
sui nada menos que 655 mil imó-
veis de diferentes tamanhos e finali-
dades. O governo do Estado de São
Paulo é dono de 22 mil propriedades
espalhadas pelos seus 645 municípios.
E as prefeituras também são proprietá-
rias de áreas e edifícios que não cum-
prem qualquer finalidade pública,
mas constituem recursos imobili-
zados, que poderiam estar aplica-
dos em serviços à população.

É comum o governo - federal,
estadual e municipal - alugar gran-
de número de prédios e áreas per-
tencentes a particulares para ali
instalar seus serviços, ao mesmo
tempo em que possuem dezenas,
até centenas de imóveis na mesma
região. O ideal seria a realização de
estudos que dessem uma destina-
ção a esse patrimônio imobilizado,
conservando sob titulação pública
só aqueles que tenham finalidade
estratégica ou se destinem a futu-
ros empreendimentos. Os demais
deveriam ser transformados em
recursos para o Tesouro e, ao mes-
mo tempo, vendidos para particu-
lares e passarem a atender às fina-
lidades econômicas. Outra grande

complicação ao patrimônio imobi-
liário é o tombamento que, por ra-
zões econômicas, sociais ou histó-
ricas, restringe o uso ou reciclagem
de imóveis. Há, em todo o país,
milhares de prédios com restrições
impostas pelos decretos de tomba-
mento, a maioria deles da esfera
municipal e nem sempre bem ela-
borados. Muitos desses imóveis,
perderam a finalidade e os propri-
etários têm dificuldade para repas-
sá-los, em função das restrições de

uso, e também não dispõem de re-
cursos para mantê-los. Ele se su-
cateiam e tornam-se problemá-
ticos e até perigosos. O poder
público e, no caso, o Legislativo
e os órgãos de preservação pre-
cisam atentar para o problema
e promover uma grande revisão.
Não podem, em nome de um
passado que pode até ter sido
significativo, manter estruturas
que hoje são gravosas e atra-
vancam o progresso e a fluidez
dos centros urbanos. Os executo-
res do Plano Diretor (principal-
mente na capital) precisam cuidar
disso. A população os agradecerá...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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aviação civil têm respos-
ta pronta quando se
lhes cobra uma respon-
sabilidade consequente.
Dizem que os animais de
estimação poluem igual-
mente ou mais, o que foi
recentemente afirmado
por um executivo da Lu-
xaviation, sediada em
Luxemburgo. Ele com-

parou a emissão de 2,1 tonela-
das de CO2 por ano de um jati-

nho, com aquela resultante de
três cachorros. Baseou-se no li-
vro de Mike Berners-Lee, um es-
critor inglês, chamado "Quão ru-
ins são as bananas". Nessa obra,
diz-se que um gato doméstico emi-
te 310 kg de carbono por ano, um
cachorro emite 700 kg, o equi-
valente a um avião de luxo, em-
bora de reduzidas dimensões.

O importante é taxar qualquer
emissão, à luz do princípio do po-
luidor-pagador. O combustível fós-
sil precisa ser onerado de forma a
se desincentivar seu uso. E talvez
instituir uma taxa compensatória
para os pets, tão poluidores quan-
to os jatos. O que não é possível é
penalizar todas as pessoas, prin-
cipalmente as que não viajam e
não têm animais em casa.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Unirre-
gistral, docente da Pós-
graduação da Uninove e
Secretário-Geral da Aca-
demia Paulista de Letras
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estupidez em não
aprender que nascer,
vir e estar no mundo
é privilégio inigualá-
vel. Que loucura é
essa, a de esperar
por outra oportuni-
dade, por outra vida,
num outro lugar
desconhecido tenha
lá no-me de paraíso
ou de inferno?

Há alguns anos, pensei o
escritor Giuseppe Lampedu-
za estivesse correto ao afir-
mar - em sua obra "Il gatto-
pardo" (O Leopardo) - ser
preciso  tudo mudar  para
continuar tudo igual. Passei
a ter, cá comigo, outras dú-
vidas, além das tantas que já
tenho. Ora, em muitas mu-
danças, nem tudo fica igual.
Há transformações. Constan-
tes e, em nossa época, cada
vez mais aceleradas. E estas
nem sempre ocorreram ou têm
ocorrido para melhorar a hu-
manidade. O ser humano é ca-
paz de destruir a própria fonte
da água que o abastece.

Não consigo mais peram-
bular por esta Piracicaba que
alguns tolos insistem em cha-
mar de capital de uma interes-
seira RPM. Querem matar a
"Noiva"? Cadê as flores, cadê
o encanto de uma cidade cheia
delas e encantadora por si
mesma? Que idiotia coletiva
levou nossa gente a escolher
pessoas despreparadas e algu-
mas delas mal intencionadas
para governar um tesouro?
Cadê as lideranças empresari-
ais e populares que, em épocas
de crise, convocaram um Luci-
ano Guidotti, um Salgot Casti-
llon, um Cássio Padovani para
cuidar de uma herança singu-
lar como é Piracicaba? Cadê?

Que, pelo menos, a nos-
talgia me inspire e me dê for-
ças para - nestes meus últi-
mos tempos - prosseguir na
missão jornalística de ladrar
como cão de guarda desta ci-
dade tão amada. E outros
cães, por que não ladram?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Talvez, algum
dia, venhamos
a entender, atra-

vés das artes, um
pouquinho da vida.
A alma dos artistas
consegue captar os
escondidos do mun-
do com mais clare-
za do que a razão de
cientistas. Estes descobrem,
encontram. Artistas vivem
mistérios sem precisar enten-
dê-los. Sentem-nos na carne.
A música é matemática. Logo,
a matemática é poética. Acho.

Um dos clássicos do cancio-
neiro popular brasileiro é do no-
tável e quase esquecido João de
Barro. Numa canção, em poucos
versos, ele disse tudo: "A sau-
dade mata a gente". É o lamen-
to poético de um homem apai-
xonado que fez "um rancho à
beira de um rio". E seu "amor
foi com ele morar..." Inebria-
ram-se de amor. Mas tolamen-
te - como ocorre com quase to-
dos os seres humanos - aban-
donou o seu tesouro. E sofreu:
"A saudade mata a gente, more-
na; a saudade é dor pungente..."

Morre-se, sim, de sauda-
de. Vimos, meus irmãos e este
tolo escrevinhador, acontecer
com nosso pai. Simplesmente,
não mais quis viver. Morreu de
saudade, morreu de amor.
Quantos não expiraram, não
morrem de ausências, de per-
das? Quem não sente saudade?
E, sentindo-a, não é um pouco
de nós mesmos que perdemos?

Confesso, porém, uma dú-
vida que me acompanha posso
afirmar que dolorosamente: e
a nostalgia, não seria ainda
mais agônica do que a sauda-
de? Pois nostalgia parece envol-
ver tudo: saudade de coisas, de
lugares, de pessoas, de uma
época, de maneira de viver.
Nostalgia é veneno lento que,
infiltrando-se, machuca deva-
garinho. Nasce das mil perdas,
das mil ausências, das mil toli-
ces cometidas. Cadê, por que
acabou? Que idiota fui eu que
não vivi cada um daqueles dias
com ainda mais intensidade?
Por que não entendi ou não quis
entender aquela sabedoria mile-
nar, "nada há de novo sob o Sol?"

É óbvio estar, o tolo escre-
vinhador, "chorando sobre o
leite derramado". Ocorre, po-
rém, já se anunciar o "eterno
retorno". E esse reavivamento
desperta lembranças que ma-
chucam, tantas as belezas des-
perdiçadas. Não, não se trata
de querer aquilo de volta, nem
de retornar. Trata-se da sim-
ples e mera constatação da

Nostalgia machuca mais?
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Equipe intensifica ações de prevenção
contra febre maculosa em São Pedro

Esta publicação custou R$ 232,00 aos cofres públicos

Campanhas educativas e visitas aos cidadãos em áreas de risco
estão entre as ações  para evitar que a febre maculosa faça vítimas

Com o surto de febre macu-
losa e os recentes casos confir-
mados em Campinas e algumas
cidades da região, autoridades sa-
nitárias estão chamando a atenção
para locais de risco, sintomas e
prevenção da doença.

E em São Pedro não pode-
ria ser diferente. A Prefeitura do
município, por meio da Secretaria
de Saúde e da Equipe de Controle
de Endemias, vem trabalhando em
campanhas educativas em seus
canais oficiais e intensificando
ações de prevenção para que a fe-
bre  maculosa não faça vítimas na
cidade. As frentes de atuação tam-
bém passam por visita e orienta-
ção aos cidadãos que moram e tra-
balham em locais de risco de infec-
ção, como áreas com vegetação
(pastos, mata, campo e gramados)
e com presença de água (margem
de lagos, rios e córregos) e ani-
mais mamíferos.

Segundo Rodrigo Souza, téc-
nico de zoonoses do Controle de
Endemias, os equinos (principal-
mente cavalos, mulas e burros) e
roedores (principalmente as capi-
varas) são os principais hospedei-
ros da bactéria Rickettsia rickett-
sii, transmitida por meio da picada
de carrapato-estrela infectado.

É importante destacar que
a picada do carrapato-estrela é
tão suave que pode perfeita-
mente passar despercebida, daí
a necessidade de atenção redo-
brada das pessoas que frequen-
tam áreas de risco.

"Recomenda-se que, a cada
duas horas, a pessoa verifique
se há algum carrapato preso ao seu

corpo. Caso positivo, jamais esma-
gá-lo junto à pele, mas usar uma
pinça para a retirada, prendendo o
carrapato e extraindo-o da pele por
meio de um leve movimento de tor-
ção", explicou o técnico, que tam-
bém orientou as pessoas a mergu-
lhar as roupas com carrapato em
água fervendo durante cinco
minutos. O que aumenta ainda
mais a necessidade de vigilância é
que, após a picada de um carrapa-
to-estrela infectado, os sintomas po-
dem aparecer na vítima em até 14
dias, um prazo bem longo.

A febre maculosa não é trans-
mitida entre pessoas e o tratamen-
to é feito com antibiótico específico
disponível no SUS. Quanto mais
cedo for iniciado o tratamento,
menores são os riscos de agrava-
mento. As regiões com mais frequ-
ência de casos são as de Campinas,
Piracicaba, Assis e Sorocaba.

SINTOMAS– Entre os sin-
tomas mais comuns da febre ma-
culosa estão febre alta, dor de ca-
beça, dor no corpo, mal estar, diar-
réia e manchas avermelhadas.

Para o técnico de zoonoses,
caso a pessoa adoeça, é fundamen-
tal que procure por atendimento
médico o quanto antes e sempre
informe se teve situações de risco
de exposição a carrapatos.

"Isso ajuda muito porque o
diagnóstico precoce da febre ma-
culosa é difícil, principalmente no
início da infecção, já que os primei-
ros sintomas podem ser confundi-
dos com os de outras doenças,
como leptospirose, dengue, hepati-
te viral, entre outras", disse.

Rodrigo de Souza, técnico de Zoonoses e o veterinário João
Pedro Arruda Zani

Carrapato Estrela

Divulgação

Dr Luciano fala da
febre maculosa que
é uma doença de
utilidade pública

A doença do carrapato  também conhecida como a
febre maculosa é uma doença infecciosa aguda , de forma
simples até a forma grave aonde pode levar a morte . Ela
é causada por uma bactéria do gênero Rickettsia aonde o
transmissor é o carrapato estrela.

Nos últimos dias as cidades estão em alerta porvter
ocorrido algumas mortes na região de Campinas. Deve-
mos ter preocupação sim mais ter calma e tomar alguns
cuidados.Como o carrapato são encontrados na natureza
nas trilhas , cachoeiras,  beiras de rio , pastos aonde as
capivaras , equinos , bovinos  e outros animais habitam,
ao adentrar nesses locais  e importante usar calçados fe-
chados, roupas claras , calça comprida  e blusa de manga
longa. A transmissão da bactéria pela picada disse Dr.
Luciano que demora entorno de 4 a 8 horas então sempre
esteja vistoriando as roupas e ao chegar em casa vasculhe
o seu corpo inteiro.

Caso seja picado pelo carrapato e apresente sintomas
como dores de cabeça,  na nuca , nas articulações, no mús-
culo,  vômito , diarréia e manchas pelo corpo procure ime-
diatamente um posto de saúde. Dr.Luciano falou que tam-
bém pode ocorrer infestaçoes de carrapato no perímetro
urbano por isso a importância das  prefeituras estar sem-
pre mantendo roçadas as áreas de parques, ao redor de
lagos , canteiros , calçadas e terrenos.

Contato com o Dr.Luciano pelo zap 19 - 997565961



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 24 de junho de 2023A4

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Médico Luciano
Sampaio volta a
atender na Umis

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Município é o único da região
com musicoterapia pelo SUS
O musicoterapeuta é o profissional que utiliza a música e ou elementos
como som, ritmo, melodia e harmonia, com técnicas para o ensino

São Pedro é a única cidade da
região que disponibiliza atendimen-
to de musicoterapia pelo SUS.  A
prática, que traz resultados como
estímulo sensorial, melhoria da co-
municação, desenvolvimento soci-
al e interação, estímulo do desen-
volvimento motor, alívio do estres-
se e ansiedade, como o próprio
nome diz, une música e terapia. As
práticas acontecem no CER (Cen-
tro Especializado em Reabilitação),
localizado ao lado da Umis.

"Atendemos pessoas com di-
agnóstico de saúde mental, trans-
torno do espectro autista, depres-
são, ansiedade, crianças com défi-
cit de atenção e deficiência intelec-
tual" conta  a musicoterapeuta
Juliana Fabri Santesso, que nesta
semana visitou o prefeito Thiago
Silva para falar sobre o trabalho
desenvolvido no município.

O musicoterapeuta é o pro-
fissional que utiliza a música e
ou elementos como som, ritmo,
melodia e harmonia, por meio de
técnicas e métodos musicoterápi-
cos específicos, com a finalida-
de de prevenir, restaurar ou re-
abilitar a saúde física, mental e
psíquica do ser humano

Para  atuar como musicotera-
peuta  é preciso ter formação em
nível superior: graduação ou espe-
cialização e que a atuação regula-
mentada esteja em consenso com a
psicologia, pedagogia e música

A partir das técnicas musico-
terapêuticas são trabalhadas diver-
sas habilidades, como o potencial
criativo e a capacidade comunica-
tiva. Os pacientes são estimulados
de forma lúdica a expressarem suas
emoções e pensamentos.

 "A música, além de ser um
componente cultural e social pre-
sente em nossas vidas, muitas ve-
zes, desde a gestação, é importante
ferramenta para o desenvolvi-
mento cognitivo, emocional e
social", destaca Juliana.

Com o uso dos elementos
da música como ritmo, melodia
e harmonia,  a Musicoterapia
pode auxiliar na organização

Prefeito Thiago Silva e a musicoterapeuta Juliana Fabri

Divu lgação

dos movimentos corporais, vo-
calizações, concentração, im-
provisação, trabalho colabora-
tivo e outras oportunidades de
aprendizagens possibilitadas
por meio de experiências musi-
cais construtivas que promovem
o desenvolvimento humano.

EDUCAÇÃO MUSICAL
X MUSICOTERAPIA -  É
comum haver certa confusão
e n t r e  e d u c a ç ã o  m u s i c a l  e
musicoterapia. Entre as princi-
pais diferenças estão o objetivo
pedagógico da educação musi-
cal e o terapêutico da musico-
terapia. Enquanto na educa-
ç ã o  m u s i c a l  a  m ú s i c a  é  o
f im,  com o bjetivo de apren-
dizado e performance, na mu-
sicoterapia, a música é o meio
para atingir objetivos  reabi-
l i tação  ou  est ímulo.

O médico Luciano Roberto de
Abreu Sampaio, clínico gastroen-
torologista e cirurgião geral, vol-
tou a atender na Umis (Unidade
Mista e Integrada de Saúde) na
quarta (21). A volta do médico, que
atende desde 2016 na Umis e ha-
via se ausentado por questões pes-
soais, foi motivo de comemoração
entre os pacientes.

"Para atender a solicitações
feitas por vários pacientes, conver-
samos com o dr. Luciano em busca
de uma maneira que garantisse a
volta dos atendimentos para a po-
pulação de São Pedro", contou o
prefeito Thiago Silva.

O jeito de atender do médico
conquistou muitos pacientes. "Co-
nheço o dr. Luciano há algum tem-
po e posso dizer que ele foi funda-
mental no diagnóstico e encami-
nhamento para a cirurgia de ex-
tração de hérnia do meu marido,
que foi muito bem sucedida", con-
tou Débora Machado, 57.

"Após procedimento médico
em outro lugar, cheguei com mui-
tas dores aqui na Umis. Passei com
o dr. Luciano e rapidamente ele
pediu a realização de exame de ul-
trassom do abdômen, que detec-
tou pedra na vesícula. Ele me enca-
minhou para cirurgia e hoje não
sinto mais as dores", relatou Eva
Cristina Rodrigues Bontorim, 53.

No primeiro dia da sua volta à
Umis, o médico, além de atender
os pacientes, recebeu a visita do
prefeito Thiago Silva, do secretário
de Saúde Leandro Sanches e da
administradora do Hospital São
Lucas, Miriam Souza.

EXPERIÊNCIA - "Tenho 45
anos de experiência - em dezembro com-
pleto 46 anos - na medicina. Desde 2016
atendo aqui na Umis. Agradeço à
Prefeitura de São Pedro, pois a con-
dição de trabalho aqui é ótima. Con-
dições administrativas que colabo-
ram para o atendimento médico.
Vocês não sabem o quanto as pesso-
as sofrem aí fora, em outras cidades,
pela falta dessa parceria com o poder
público", destacou o médico.

Sampaio também falou sobre
as características de seu atendimento.
"Sinto prazer em atender as pessoas.
Prezo pela escuta e pelo atendimento
humanizado", relatou.

O estilo de atendimento tam-
bém foi destacado por Nilson Mar-
chezi, coordenador da Umis. "O dr.
Luciano ganhou o respeito da popula-
ção e é referência na cidade.  As pesso-
as sentem tranquilidade no diagnósti-
co. O trabalho dele traz confiança
para nossa unidade. Além disso,
ele dá encaminhamento aos exa-
mes, traz celeridade e resolução aos
atendimentos", afirmou.

Recepção ao médico Luciano Sampaio foi liderada pelo prefeito Thiago Silva
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FALECIMENTOS
SR.VALDOMIRO PEREIRA
DE MORAES faleceu no dia
15/06  na cidade de São Pe-
dro, contava 80 anos de
idade.Era viúvo da Sra. Marga-
rida Pereira de Moraes. Era fi-
lho dos finados Sr. Antonio
Pereira de Moraes e da
Sra.Maria Izabel Pereira. Dei-
xa os filhos: Dalva Pereira de
Moraes casada com José
Adelmo da Silva, Claudemir
Pereira de Moraes (falecido),
Osmar Pereira de Moraes ca-
sado com Cristina Nascimen-
to Pereira de Moraes, Arnaldo
Pereira de Moraes casado
com Vanderleia Marcelino
Rosa, Maria Celia Pereira de
Moraes Moreira casada com
Paulo Sergio Moreira, Jair Pe-
reira de Moraes casado com
Katia Borges , Daniel Donize-
te de Moraes casado com Ca-
rita de Paula Gerth Occhiena
e Rosana Pereira de Moraes
(falecida).Deixa netos, bisne-
tos e demais parentes.O seu
sepultamento deu se dia 16/
06 saindo o féretro ás 10:30 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.LEONTINA SVAZATE
SANTO ANDRÉ faleceu no dia
15/06 na cidade de São Pedro,
contava 79 anos de idade.Era
viúva do Sr.Gentil Santo
André.Era filha dos finados
Sr.Hegino Svazate e da
Sra.Olga Galante Svazate.
Deixa a filha: Cleusa Apareci-
da Santo André Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se dia
16/06 saindo o féretro ás 14h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 2 seguindo para o
Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.LUZIA BARBOZA DE
MORAES SILVA faleceu no dia
18/06 na cidade de São Pedro
aos 93 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Heitor Caetano da
Silva. Era filho dos finados
Sr.Paulo Barboza de Moraes
e da Sra. Antonia Franco de
Lima. Deixa os filhos: José
Carlos, Ana Luiza, Antonia,
Luis Antonio ,Claudio, Valdir,
João, Alfredo, Maria Aparecida
,Claudia e  Ademir (falecido).
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SR. EVAM CLAUDIO DOS
SANTOS faleceu dia 14/06/
2023, na cidade de Piracica-
ba/SP, contava 50 anos, fi-
lho do Sr. Vaquil Brais dos
Santos, já falecido e da Sra.
Neiva Braga dos Santos, era
casado com a Sra. Edivania
de Lurdes Monteiro da Sil-
va, deixa a filha: Emanueli
Fernanda dos Santos Nas-
cimento, casada com o Sr.
Luan dos Santos Nascimen-
to. Deixa a neta: Laura, de-
mais familiares e amigos.
Sepultamento dia 15/06/
2023 às 17h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Cida-
de de Santa Maria da Serra
- SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. EHZABETE CRISTINA
DE GODOY faleceu dia 15/06/
2023, na cidade de Piracica-
ba/SP, contava 61 anos, filha
do Sr. Antonio de Godoy e da
Sra. Conceição Freitas de Go-
doy, já falecida; deixa os filhos:
Paula Andreia de Godoy do
Prado e Bruno de Godoy Cam-
pis. Deixa demais familiares e

FALECIMENTOS

Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 18/06 sain-
do o féretro ás 14:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. VERA LUCIA PIZZOLATO
DELICIO faleceu no dia 19/06 na
cidade de Piracicaba, contava 73
anos de idade. Era casada com
o Sr. Luiz Fernando Delicio. Era
filho dos finados Sr. Eugenio Pi-
zzolato e da Sra. Jandira Grossi
Pizzolato. Deixa os filhos: Luiz
Eugenio Delicio, Daila Maria De-
licio Modesto de Paula, Eduardo
Geraldo Delicio e Bruna Delicio.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se dia
20/06 saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.LUIZA FERREIRA DA FON-
SECA faleceu no dia 21/06 na ci-
dade de Charqueada aos 89 anos
de idade e era viúva do Sr. Luiz
Antonio Ferreira Fonseca. Era
filha dos finados Sr.Sebastião
Ferreira e da Sra.Maria Bertag-
nolo. Deixa os filhos: Benedi-
to Carlos Nunes da Silva e
Marisio Nunes da Silva. Deixa
netos, bisneto, tataraneto e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
21/06 saindo o féretro ás
15:30h do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR.PAULO SERGIO BANZATO
faleceu no dia 19/06 na cidade de
São Pedro aos 49 anos de idade
e era filho do finado Sr.Rino Ban-
zato. Deixa irmãos, sobrinhos e
demais parentes.O seu sepulta-
mento deu se dia 23/06 no Cemi-
tério Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

amigos. Sepultamento dia 16/
06/2023 às 13h00 do Velório
Municipal de São Pedro, da
sala 01, para o Cemitério da
Saudade da cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. CESAR ALBERTO DE
SOUZA faleceu dia 15/06/
2023, na cidade de São Pedro/
SP, contava 40 anos, filho dos
finados Sr. lrineu Joaquim de
Souza e da Sra. Antonia Ma-
ria Camargo de Souza. Deixa
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 16/06/2023 às 16h30
do Velório Municipal de São
Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal da Saudade da ci-
dade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LZANIRA SOPHIA DA
SILVA FUZARO faleceu dia
19/06/2023, na cidade de
São Pedro/SP, contava 85
anos, filha dos finados Sr.
Rozendo lgnacio da Silva e
da Sra. Sophia Maria da Sil-
va, era viúva do Sr. Durval

Fuzaro; deixa os filhos: Pau-
lo Sergio Fuzaro e Manica
Rosana Fuzaro. Deixa ne-
tas, demais famil iares e
amigos. Velório dia 19/06/
2023 das 13h30 às 15h45 na
sala "Esmeralda" do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às
16h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no "Salão Nobre''
do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLEUDINE BLUMER fa-
leceu dia 19/06/2023, na cida-
de de Piracicaba, contava 63
anos, filho dos finados Sr. Be-
nedito Blumer e da Sra. Anto-
nia Rodrigues, era casado com
a Sra. Regina Aparecida Es-
padão Blumer; deixa os filhos:
Miriam; Elizandra; Valdilene e
Fernando. Deixa demais fami-
liares e amigos. Sepultamen-
to dia 20/06/2023 às 16h00, do
Velório Municipal de São Pe-
dro/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade
de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

Em 2023, o frio se antecipou,
e já foi possível notar, entre os
meses de maio e junho, que o in-
verno será rigoroso, pois em di-
versas cidades paulistas os termô-
metros chegaram na casa dos 7ºC.

Com isso, a Legião da Boa
Vontade (LBV) se apressou nas
entregas de cobertores novos e
dos kits Aquecer (cachecol, gor-
ro, luvas e meias) a famílias que
vivem em situação de vulnerabi-
lidade social, atendidas por meio
de seus serviços de convivência
e fortalecimento de vínculos,
como por entidades parceiras.

O objetivo da Instituição é
finalizar o direcionamento des-
se benefício até o início de julho,
cuja iniciativa está ocorrendo
desde maio na Região Metropo-
litana de Campinas (RMC), no
Alto Tietê, no Vale do Paraíba e na
Baixada Santista. Ao todo, já fo-
ram entregues novecentos e trin-
ta cobertores e trezentos kits Aque-
cer em municípios dessas regiões.

Vale destacar que essa ação
faz parte da tradicional campa-
nha “Diga Sim!”, promovida

LBVLBVLBVLBVLBV

Inverno rigoroso e corações aquecidos!

pela LBV, que conta com a aju-
da de doadores de Boa Vontade
para seguir realizando esse tra-
balho emergencial em todas as

Divulgação

LBV fez entrega dos kits Aquecer

suas unidades socioassistenci-
ais espalhadas pelo Brasil, aju-
dando milhares de famílias que
precisam desse amparo a garan-

tir o frio fora de casa. Ajude a
LBV! Faça seu Pix Solidário atra-
vés da chave pix@lbv. org.br, ou
pelo site www.lbv.org.

Garantir a expansão dos Ins-
titutos Federais em todo o Esta-
do de São Paulo, para que pos-
sam ser ampliadas as vagas para
muito além das 81 mil vagas atu-
ais. Este foi o resultado da audi-
ência pública promovida pela de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT), quinta (23), na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, sobre desafios e possibili-
dades dos Institutos Federais de
Educação em São Paulo, que reu-
niu professores, estudantes e
funcionários técnicos e adminis-
trativos de Institutos Federais de
diversos campi no Estado de São
Paulo, entre eles São Paulo, Piri-
tuba, São Miguel, Jacareí, Catan-
duva, Barretos, Capivari, Itaqua-
quecetuba, Guarulhos, Campinas,
Suzano, Piracicaba e outros.

De acordo com a deputada
Bebel, que também é segunda
presidenta da Apeoesp, a audi-
ência pública “contou com bri-
lhantes contribuições para a
compreensão do tema proposto
na audiência”. Participaram da
nossa mesa Alexandre Vidor, da
SETEC/MEC, Luiz Cláudio de
Matos Lima Jr, (ex-diretor do
Campus São Paulo), Maíra Mar-
tins (Coordenação do SINASE-
FE), Davi Perez Aguiar (ex-pre-
feito de Bebedouro), Célio Mar-
cos Colombo Molteni (IF - Bar-
retos), Luiz Fernando de Frei-

AAAAALESPLESPLESPLESPLESP

Audiência pública defende
expansão do Instituto
Federal no Estado de SP
Evento foi promovido pela deputada estadual Professora Bebel e aconteceu
ontem na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo: ampla contribuição

tas Camargo (IF - São Miguel
Paulista), Clayton Lima da Sil-
va (professor da rede estadual
de ensino),  Luiza Martins
(presidenta da UPES), Taise
Braz (vereadora em Catandu-
va), Rafael Natera (IF - Catan-
duva), Denilson (IF - Sorocaba),
Carla (IF - Itaquaquecetuba).

O entendimento é de que a
ampliação do Instituto Federal

Divulgação

Na audiência promovida pela deputada Professora Bebel, foi ressaltada
a importância de ampliar o Instituto Federal no Estado de São Paulo

no Estado requer a recuperação
dos investimentos, que foram
extremamente reduzidos du-
rante o governo Bolsonaro e que
já voltaram a ser ampliados no
atual governo do presidente
Lula. “Requer também a con-
tratação de mais professores
e funcionários,  transporte,
alimentação e muitas outras
providências. Nosso manda-

to está do lado dessa luta e
trabalhará junto com toda a
comunidade para alcançar es-
ses objetivos. Por meio do di-
retor do MEC presente à audi-
ência e todos os demais canais
ao nosso alcance, faremos che-
gar todas as reivindicações e
contribuições ao Governo Fe-
deral”, completa a deputada
Professora Bebel.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Prefeitura realiza melhorias em estrada
de acesso ao bairro Paraisolândia

A Prefeitura de Charqueada
deu início nesta semana a diversas
ações de melhorias na estrada vici-
nal que dá acesso ao bairro Parai-
solândia. Homens e maquinários
estão trabalhando a todo vapor no
local. Entre as benfeitorias estão re-
paros no asfalto, pintura das fai-
xas de segurança e a limpeza do

acostamento. Os serviços estão sen-
do acompanhados de perto pela
equipe da prefeitura, em especial o
secretário de Obras, Marcelo San-
tos, e o engenheiro Denis Oliveira.

A ação é uma reivindicação
antiga dos moradores do bairro,
que há tempo reclamavam do esta-
do de conversação do trecho.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Festival Gastronômico da
Mandioca acontece em julho

Um dos eventos aguardados
mais importantes do calendário tu-
rístico e cultural de Santa Maria
da Serra já tem data marcada para
acontecer. A 3º edição do Festival
Gastronômico da Mandioca acon-
tece nos dias 14, 15 e 16 de julho, na
Praça São Benedito. A expectativa
é que a edição supere as anteriores
nas atrações, estrutura quanto
com a presença do público.

"Tanto quem participa
quanto quem prestigia já está
ansioso com a chegada de mais
este evento. Cada ano que pas-
sa ele se consolida ainda mais e

gera uma atmosfera muito boa
na cidade. Tenho certeza que
será um grande sucesso mais
uma vez", comentou o prefeito
Josias Zani Neto. Irão concor-
rer diversos pratos e produtos
típicos locais à base de mandio-
ca. Santa Maria é conhecida
com o título de Capital Paulista
da Farinha de Mandioca e de
Mesa. Outra novidade este ano
é o acontecimento do 1º Pedal
Fest, evento esportivo que acon-
tece no dia 16. As inscrições
acontecem no site da Prefeitura
de Santa Maria da Serra.
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Bebel cobra de reitor a
contratação de docentes
Cobrança foi em reunião da Comissão de Ciência, Tecnologia, Informação
e Inovação e a Comissão de Educação e Cultura da Alesp, quarta-feira (22)

A deputada estadual Professora Bebel durante reunião com o reitor da USP, na Alesp,
quando apresentou a necessidade da contratação de docentes para o curso de pedagogia

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) cobrou, do
reitor da USP, Carlos Gilberto
Carlotti Junior, a contratação e
professores docentes pela uni-
versidade para suprir a deman-
da da área de pedagogia, ofere-
cido pela universidade. A co-
brança foi durante a participa-
ção do reitor na reunião da Co-
missão de Ciência, Tecnologia,
Informação e Inovação e a Comis-
são de Educação e Cultura da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, da qual ela é presiden-
ta, na tarde de quarta (22),
quando o reitor esteve apresen-
tando um balanço da sua gestão.

No encontro, a deputada Pro-
fessora Bebel, que é segunda pre-
sidenta da Apeoesp e tem seu man-
dato popular focado também na
defesa da educação pública de
qualidade, que inclui as univer-
sidades públicas, apresentou ao
reitor um dossiê, que chegou ao
seu gabinete, formulado pelos
alunos do curso de pedagogia,
apontando a deficiência de do-
centes. Nesse dossiê é revelado

“uma grave deficiência de pro-
fessores, considerando que se-
rão esses alunos, no futuro, a
formarem nossas crianças no
ensino básico”, destaca.

Conforme o documento,
atualmente, a USP conta com
um total de 35 docentes, quan-
do a necessidade seria de, no
mínimo, de 85. “Esses são da-

dos muito preocupantes e fiz
questão de apresentar pessoal-
mente ao reitor da USP esta situ-
ação e solicitar medidas para sa-
nar essa situação”, conta Bebel.

EDUCAÇÃO

“Fundeb fora do arcabouço fiscal é uma conquista da educação”, afirma Bebel

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também
é segunda presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São
Paulo), diz que garantir que
o  Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valo-
rização dos Profissionais da
Educação) ficasse fora do ar-
cabouço fiscal, conforme vo-
tação nesta semana, quan-
do por 20 votos a seis, a Co-
missão de Assuntos Econô-
micos (CAE) do Senado Fe-

deral, aprovou parecer do re-
lator Osmar Azis (PSD-AM) so-
bre o projeto de lei comple-
mentar do governo federal,  é
uma grande conquista para
garantir a melhoria da educa-
ção pública no país. Para a
deputada, “educação não
pode ser limitado por medidas
de controle de gastos, uma vez
que educação é investimento
no futuro do país”.
No entanto, a Professora Bebel
ressalta que a  luta não acabou
e que é preciso manter a  mobi-
lização para assegurar que no
arcabouço fiscal não seja inclu-

ído o Fundeb na votação que
ainda acontecerá na Câmara
Federal. Bebel ressalta que
desde a inclusão do Fundeb no
substitutivo do relator Cláudio
Cajado (PP-BA), na Câmara
dos Deputados, que a CNTE
(Confederação Nacional dos
Trabalhadores da Educação,
juntamente com a Apeoesp,
vem se posicionando contra
essa medida que não tinha
feito parte sequer do famige-
rado teto de gastos imposto
pela Emenda Constitucional nº
95. E, por isso, não fazia sen-
tido algum incluí-lo agora.

Para a deputada Professora
Bebel, o Senado, na condição
de Casa revisora do Parla-
mento, tinha o dever de repa-
rar essa injustiça, que pode-
ria ter múltiplas consequên-
cias para a educação e seus
prof issionais,  bem como
para o conjunto das políticas
públ icas que não contam
com vinculação de impostos.
“Foi uma grande vitória essa
revisão no Senado Federal,
mas temos que manter a
luta para que a Câmara Fe-
deral mantenha o texto apro-
vado”, completa.

AAAAADOÇÃODOÇÃODOÇÃODOÇÃODOÇÃO

Brotas realiza feira
de adoção de pets
resgatados em rodovias

Cães e gatos resgatados em ro-
dovias terão a oportunidade de en-
contrar um novo lar neste domin-
go (25), em Brotas. A Eixo SP Con-
cessionária de Rodovias, em par-
ceria com a veterinária Camila
Ambrogi, realizará uma feira de
adoção de animais domésticos, das
9h às 12h, na Escola do Sesi. A en-
trada será pelo portão localizado
em frente à Igreja São Francisco,
na rua Doutor Américo Piva.

O evento faz parte da progra-
mação dedicada ao Mês do Meio
Ambiente e tem como objetivo pro-
mover a adoção responsável e, ao
mesmo tempo, contribuir para que
os pets resgatados nas rodovias en-
contrem um novo lar e uma nova
chance de receberem cuidados e
carinho. De acordo com o coorde-
nador de Meio Ambiente da Eixo
SP, Gabriel Bispo, a iniciativa tem
também o propósito de chamar a
atenção para os riscos de animais
soltos próximo das rodovias.

"Esse problema é grave,
pois, além do abandono de ani-

mais ser crime ambiental, ele
pode provocar graves acidentes
para quem circula em nossas
rodovias",  alerta.  Segundo
Gabriel, todo animal domés-
tico resgatado pelas equipes de
socorro da Concessionária é
encaminhado às clínicas veteriná-
rias e ONGs parceiras e passam pelo
processo de vermifugação, cas-
tração e, quando necessário,
reabilitação. Após esse traba-
lho, os animais são encaminha-
dos para adoção responsável.

Somente neste ano, as equi-
pes de resgate da Eixo SP aten-
deram cerca de 2.200 aciona-
mentos que envolveram aproxi-
madamente 6.700 animais do-
mésticos e silvestres ao longo do
trecho das 12 rodovias adminis-
tradas pela Concessionária.
Considerando apenas animais
domésticos e de criações, a média
mensal é de 440 atendimentos.
Esse trabalho resultou no resgate
de aproximadamente 400 cães
e gatos e 960 bois e cavalos.

Feira de adoção de animais domésticos será em Bro-
tas, das 9h às 12h, na Escola do Sesi

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITASASASASAS

Parceria garante vagas em cursos técnicos
Parceria feita entre a Prefeitu-

ra de São Pedro e o e Centro Uni-
versitário Senac - Águas de São
Pedro vai garantir vagas gratuitas
nos cursos Técnicos em Hospeda-
gem, Técnico em Guia de Turismo
e Técnico em Recursos Humanos.

São 30 vagas gratuitas ofere-
cidas em cada um dos cursos, que
tem carga horária de 800 horas e
aulas no campus do Senac em
Águas de São Pedro de segunda a
sexta-feira das 19h às 23h. O trans-
porte será oferecido gratuitamente
pela Prefeitura de São Pedro.

"Essa é mais uma oportunida-
de que oferecemos, via importante
parceria com o Senac, para qualifi-
cação de estudantes e trabalhado-
res. O curso gratuito e a oferta de
transporte vão atender a diferen-
tes perfis que podem usar esses
cursos para se aprimorarem ou até

mesmo aprender uma nova área
de conhecimento e aumentar as
chances no mercado de trabalho",
disse o prefeito Thiago Silva.

No caso do curso Técnico
em Hospedagem, o objetivo é
preparar profissionais para
atuar de forma ampla e trans-
versal em meios de hospedagem
e em empresas que se preocu-
pam com as práticas de acolhi-
mento associadas ao conceito de
hospitalidade e experiência de
seus clientes. As aulas terão iní-
cio no dia 17 de julho de 2023
e acontecem até o dia 17 de
junho de 2024.

Para o curso Técnico em Guia
de Turismo, o objetivo é preparar o
aluno para receber, conduzir, ori-
entar e assistir pessoas ou grupos
durante passeios, traslados e via-
gens nos âmbitos local, regional ou

nacional. O aluno estará apto a or-
ganizar e apresentar roteiros e iti-
nerários de acordo com os interes-
ses e as necessidades dos visitan-
tes, como também a informar os
aspectos socioculturais, históricos,
ambientais e geográficos de cada
localidade, enriquecendo a experi-
ência e ampliando os conhecimen-
tos dos turistas. Este curso começa
no dia 21 de agosto de 2023 e vai
até 30 de julho de 2024.

No curso Técnico de Recursos
Humanos, a meta é formar profis-
sionais com competências para atu-
ar e intervir em seu campo de tra-
balho, com foco em resultados. No
caso deste curso, as aulas come-
çam no dia 7 de agosto e seguem
até 17 de maio de 2024.

As inscrições abrem 20 dias
antes do início  do curso pelo site
www.sp.senac.br.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos
modelos e tamanhos t ra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

EXTRAVIO DE DOCUMENTO: Diploma de Doutorado em
Solos e Nutrição de Plantas cursado na Escola Superi-
or de Agricultura "Luiz de Queiroz" da Universidade de
São Paulo (ESALQ/USP) em nome de Cezar Augusto
Medeiros Rebouças. Caso seja encontrado, favor entrar
em contato pelo telefone (19) 9 8283-7897 ou e-mail
<cezar_reboucas@alumni.usp.br>.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Mortes caem 33% nas
rodovias da Eixo SP
Redução ocorreu nos cinco primeiros meses do ano em comparação com o
mesmo período do ano passado; houve queda também em acidentes e feridos

De janeiro a maio deste ano, o
número de vítimas fatais em aci-
dentes nas rodovias administradas
pela Eixo SP caiu 33% em compa-
ração ao mesmo período do ano
passado. Se a comparação for com
os cinco primeiros meses de
2021, a redução é ainda maior,
de 37%. Nesse mesmo período,
houve queda também na quan-
tidade de acidentes e de feridos.

Nos cinco primeiros meses de
2021, foram registradas 54 mortes
no trecho de 1.221 quilômetros ad-
ministrado pela Concessionária.
Esse número caiu para 51 de janei-
ro a maio do ano passado e redu-
ziu para 34 este ano. A queda de
feridos nesse período foi de 22%.
Foram 788 registros em 2021 e
614 em 2023. Já a redução de
acidentes ficou em 18%. Caiu de
1.090 nos quatro primeiros me-
ses de 2021 para 898 este ano.

Os resultados positivos são
atribuídos pela Concessionária
a uma combinação de vários fa-
tores. Entre eles, a melhora da
infraestrutura viária e o cons-
tante trabalho de conscientiza-
ção dos usuários por meio de
campanhas educativas.

"Investimentos em melhorias
na sinalização, nas condições do
pavimento, implementação de fai-
xas de acostamento, obras de du-
plicação, instalação de dispositivos
e de defensas metálicas para coibir

acessos às rodovias que represen-
tam risco de acidentes. Enfim, nes-
ses últimos anos, a Eixo SP realizou
uma série de mudanças que trou-
xeram avanços na segurança viá-
ria e refletem diretamente nes-
ses dados", diz a coordenadora
de Segurança Viária da Eixo SP,
Viviane Riveli de Carvalho.

Outros fatores também podem
ter contribuído como, por exemplo,
a implementação de novos equipa-
mentos de radares. Segundo Vivia-
ne, muitos ainda nem estão em fun-
cionamento, aguardam homologa-
ção do Departamento de Estradas
de Rodagem (DER), mas a presen-
ça da estrutura do radar já produz
a sensação de fiscalização. "Isso faz
com que os usuários passem a res-
peitar a velocidade máxima regula-
mentada para a via. O excesso de
velocidade é um fator que pode pro-
vocar ou agravar um acidente de
trânsito", afirma Viviane.

Analisando atentamente os
dados foi possível verificar que o
número de acidentes teve uma
redução, mas que a queda que
houve no índice de acidentes
fatais foi maior. "Isso permite a
leitura de que a gravidade dos aci-
dentes diminuiu", observa.

Outro fator apontado como
possível responsável pelas redu-
ções verificadas são as campa-
nhas de conscientização realiza-
das pela Concessionária. Ativi-

dades educativas com pedes-
tres, ciclistas, motociclistas e ca-
minhoneiros desenvolvidas em
diversas cidades ao longo do
trecho da Eixo SP procuram cha-
mar a atenção para a importância
do respeito às leis de trânsito e de
atitudes preventivas. Essas ini-
ciativas podem ter contribuído

para uma mudança de compor-
tamento dos condutores.

"Não devemos deixar para fa-
lar no assunto segurança viária
apenas quando acontece o aciden-
te. O ideal é educar e desenvolver
ações com a sociedade o tempo
todo, de forma a prevenir e evi-
tar perdas", afirma Viviane.

Os resultados positivos são atribuídos pela Concessionária a
uma combinação de vários fatores

Divulgação
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Prefeitura entrega
uniformes para alunos
da rede municipal

AAAAATIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADESTIVIDADES

Semana do Meio Ambiente
reune mais de 280 participantes
Caminhada Ecológica terminou com café da manhã comunitário

Os eventos realizados pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Meio Ambiente,
para marcar a Semana do Meio
Ambiente 2023 reuniram mais de
280 pessoas. Foram organizados
cinco eventos no período de 27 de
maio a 9 de junho. "A Semana do
Meio Ambiente 2023 cumpriu seu
papel mais uma vez, fomentando cons-
ciência e amor pela natureza de São
Pedro e muita reflexão sobre nossa re-
lação com ela. Os eventos reuniram di-
retamente mais de 280 participan-
tes, que com certeza multiplicaram
suas experiências e conhecimentos
com outras dezenas de pessoas",
disse o coordenador de Meio Am-
biente, Rogério Bosqueiro Júnior.

A programação teve iní-
cio no dia 27 de maio, com a
Feira do Escambo, evento que
promoveu o consumo consci-
ente, uma viagem de volta ao
passado, aprendizado com an-
cestrais e transações comercias
por meio da troca de mercado-
rias. A atividade rendeu tam-
bém a cartilha "Guia dos Bre-
chós de São Pedro-SP",  ini-
c iat iva  que v isa  promover
formas de consumo mais res-
ponsáveis.  O material  está
disponível no site da Coorde-
n a d o r i a  d e  M e i o
Ambiente:https://meioambi-
entesaopedro .wixsite.com/
meioambientesaopedro/bibli-

oteca-digital.  O evento "Meio
Ambiente sob o olhar dos povos
originários" foi uma conversa
com o Coletivo dos Alunos do
Centro de Culturas Indígenas
da UFSCar - que reuniu oito
grupos étnicos no CEA (Centro
de Educação Ambiental).

Na conversa foi destacada a
importância de resgatar e proteger
os costumes dos nativos do país que
veem sua casa ameaçada. O evento teve
como público-alvo os alunos da Rede
Municipal do Ensino Fundamental II.
A 2ª Caminhada Ecológica realizou
um percurso de 4km, com saída da
antiga balança municipal. Os partici-
pantes seguiram a trilha do Parque
Marcelo Golinelli até o deck mais
alto para compartilhar um café da
manhã, oportunidade para apreci-
ar um dos patrimônios naturais
mais preciosos de São Pedro: a cu-
esta, nome "oficial" ou serra.

No dia 6 de junho, o professor
doutor Giancarlo Scardia, da Unesp,
apresentou a palestra "Desvendando
o Passado Geológico de São Pedro",
que relatou uma viagem no tempo
sobre a geologia da cidade.

O evento de encerramento
aconteceu no dia 9 de junho, com a
Noite das Estrelas, uma observa-
ção guiada dos astros realizada
no Parque Marcelo Golinelli por
meio de telescópios de última ge-
ração dos guias, os físicos Sérgio
Matekatto e Warner Beranger.

Divulgação

Feira do Escambo aconteceu no Centro de Educação Ambiental

Meio Ambiente sob o olhar dos
povos originários

Noite das Estrelas, com obser-
vação dos astros, aconteceu
no Parque Marcelo Golinelli

Professor da Unesp Giancarlo Scardia abordou o passado
geológico de São Pedro

Os alunos de toda a rede mu-
nicipal de Santa Maria da Serra vão
receber a partir desta semana os uni-
formes padronizados do município. Ao
todo são 530 peças em um momento
quando se inicia o inverno.

Entre os conjuntos estão uma
jaqueta de tactel forrada, calça,
bermuda e uma camiseta. Para as
meninas, o kit vem também com
um short saia de helanca. Todos
confeccionados com material de
primeira qualidade.

O prefeito Josias Zani acom-
panhou pessoalmente a entrega
juntamente a equipe gestora e da
diretora de Educação, Rejane Pe-
roto Abiati Cury. "É mais uma con-
quista da nossa administração
para nossos alunos que nos deixa
muito orgulhoso. Os uniformes
vão garantir mais segurança no
controle, economizar o gasto com
roupas e especialmente padronizar
cada um deles garantindo igual-
dade entre todos", disse Zani.

O prefeito Josias Zani acompanhou a entrega com a equipe gestora da Educação

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Prefeitura conclui reforma da
E.M.E.B. Braz Giuseppe Fedrigo

A Prefeitura de Charquea-
da concluiu a reforma da Esco-
la Municipal de Educação Bási-
ca "Braz Giuseppe Fedrigo".
Dentro do escopo da obra, fo-
ram executados o reparo dos
pisos do pátio e salas, ajustes
na parte elétrica e de ilumina-
ção, a troca do forro do pátio, a
reforma da sala de mídia e a
troca de cobertura e calhas para
conter a vazão de águas pluvi-
ais. Além disso, o Executivo tam-

bém autorizou a reforma dos ba-
nheiros com adaptações de acessi-
bilidade, pintura interna e externa
e troca das esquadrias danificadas.
O prefeito Rodrigo Arruda comen-
tou sobre a reforma.

"Conseguimos atender de-
mandas que já se mostravam ne-
cessárias e com isso demos mais
qualidade ao dia a dia dos alunos,
além de garantir mais segurança e
um espaço totalmente revitaliza-
do", concluiu.
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Helinho Zanatta apresenta projeto
da Semana da Conscientização em SP
Projeto cria a Semana Estadual de Conscientização e Orientação sobre o
Vitiligo no Estado; o parlamentar teve reunião com a influencer Maika Celi

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (Podemos), reuniu-se nesta
semana com a influencer Maika
Celi que, por meio de sua rede so-
cial, tem lutado pela causa do
vitiligo, principalmente contra o
preconceito. A partir dessa con-
versa, o deputado assumiu o
compromisso e já de apresentou
o projeto de lei que cria no Estado a
Semana de Conscientização e Ori-
entação sobre o Vitiligo.

Ao deputado, Maika explicou que
criou o projeto "Vitiligo, meu lugar ao
sol" no Facebook e
"@vitiligo.meulugaraosol", no Insta-
gram. Foi também mentora da primei-
ra lei de conscientização da doença no
Brasil. Por ser portadora da doença e
sendo vítima de assédio em 2016,
tornou-se ativista da causa do viti-
ligo e compartilha sua experiência
com outras mulheres, mostrando
sua trajetória de autoaceitação.

Ela incentiva mulheres a con-
quistarem o seu espaço como pro-
tagonistas, mesmo sendo portado-
ras do vitiligo. Maika diz: "viver
com a doença e sofrer da doença
são coisas diferentes". No seu Ins-
tagram, por exemplo, além de seus
depoimentos, há relatos de outras
mulheres que vivem com a doença,
contando suas experiências a par-
tir do momento em que descobri-
rem que estão com vitiligo.

Para fomentar, ampliar o seu
projeto e atingir mais pessoas, Mai-
ka pediu ao deputado Helinho Za-
natta a elaboração de projeto de lei
criando a Semana Estadual de
Conscientização e Orientação sobre o
Vitiligo, envolvendo principalmente as

Clovis Vaz (esquerda), Maika Celi e o deputado estadual Helinho Zanatta, em reunião, nesta semana

Divu lgação

pastas da Saúde e da Educação. Sensí-
vel ao problema, Helinho protocolou
ontem (22) o projeto de lei.

Além de projeto, Helinho quer
levar a discussão do vitiligo para a
Alesp, promovendo uma audiência
pública para ouvir os mais diferen-
tes segmentos da sociedade sobre
a doença para propor novos enca-
minhamentos. Segundo ele, num
primeiro momento foi pensado em
se envolver as pastas da Saúde e
da Educação. Para o deputado, a
questão do preconceito tem que ser
combatida com ações propositivas.
Ele enfatizou que ""mais e mais

pessoas têm que saber que o vitili-
go não é contagioso, não é trans-
mitido num abraço, num aperto de
mão ou numa troca de carinho".

A Semana, como explicou o
deputado, seria um momento no
ano para ampliar a divulgação so-
bre a doença, de responsabilidade
da Secretaria Estadual da Saúde,
que mostraria a necessidade do
diagnóstico precoce e onde o por-
tador do vitiligo deve procurar ajudar
especializada no Estado. No caso da
Educação, Helinho entende que é mui-
to importante as escolas terem pessoas
preparadas e bem orientadas para que,

ao receber um aluno (a) com o vitiligo,
fazer o acolhimento dessa criança
nesse ambiente escolar, evitando o
preconceito e o bullying.

SAIBA MAIS - O vitiligo é
uma doença crônica caracterizada
por manchas brancas devido à per-
da do pigmento natural da pele, a
melanina. De acordo com a Socie-
dade Brasileira de Dermatologia,
mais de um milhão de brasileiros
convivem com a doença, e para
conscientizar sobre a importância
do diagnóstico precoce e do trata-
mento, no dia 25 de junho foi insti-
tuído o Dia Mundial do Vitiligo.

PPPPPRÊMIORÊMIORÊMIORÊMIORÊMIO

São Pedro conquista melhor destino do Estado em "parques temáticos"
Confirmando sua vocação no

setor, São Pedro conquistou nova-
mente um prêmio Top Destinos
Turísticos, desta vez na categoria
"Parques Temáticos e Naturais".
Integrada por um júri técnico de
61 especialistas do trade turístico,
a premiação é tida como o maior
reconhecimento às cidades que in-
vestem e acreditam no turismo
como potencial gerador de riqueza
e autoestima da população.

O anúncio foi feito no último sá-
bado, 17, no 6º Conexidades, no Par-
que da Uva, em Jundiaí, e contou com
a presença de diversas autoridades,
como o Governador do Estado, Tarcí-
sio Gomes de Freitas; os secretários
estaduais de Governo, Gilberto Kas-
sab; de Turismo e Viagens, Rober-
to de Lucena, entre outros.

"Quero agradecer aos organi-
zadores do 6º Conexidades, em es-
pecial do prêmio Top Destinos Tu-
rísticos. São Pedro foi campeã em
'Turismo de Parques Temáticos e
Naturais'. Estamos levando o prêmio

número um, tendo em vista o nosso
parque Thermas Water Park, o nosso
São Pedro Resort. Parabéns à nossa
cidade, parabéns ao Thermas por in-
vestir e acreditar na nossa administra-
ção e acreditar na nossa comunidade
de São Pedro. Muito obrigado", agra-
deceu o prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, que recebeu o troféu em nome
do município. Também estiveram
presentes na cerimônia de premia-
ção o secretário de Turismo de São
Pedro, Ronaldo Gasparelo, e a ve-
readora Cleuza Barros.

LISTA - A Estância Turística
de São Pedro encabeçou a lista de
três melhores destinos na catego-
ria "Turismo Rural" e, durante o
evento, também foi aclamada
pela conquista. Premiações e
reconhecimentos como o Prêmio
Top Destinos Turísticos tem se tor-
nado cada vez mais frequentes
para São Pedro. Em 2022, a cidade
já havia sido finalista e integrado a se-
leta lista de três melhores na cate-
goria "Turismo de Aventura".

Premiação foi em Jundiai: júri de 61 especialistas

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Após mutirão,
pacientes têm cirurgia
para catarata agendada

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social e em parceria
com o Hospital de Olhos de Piraci-
caba, sob coordenação dos oftal-
mologistas Rafael Guena e Caroli-
na Weiss Aloisi, realizou no domin-
go, 18, na Umis, um mutirão para
atendimentos de pacientes pré-se-
lecionados para a cirurgia de cata-
rata. Foram agendados 180 aten-
dimentos e os que tiveram diagnós-
tico confirmado para cirurgia, saí-
ram do atendimento com o proce-
dimento agendado.

O mutirão é resultado de um
trabalho iniciado com um treina-
mentofeito pelo médico Rafael Gue-
na com os agentes comunitários de
saúde, que foram orientados a re-
alizar em pacientes acima dos 55
anos um teste de acuidade visual.
Os identificados com maior proba-
bilidade de ter catarata, participa-
ram das avaliações realizadas pe-
los médicos no domingo.

Além dos médicos Rafael Gue-
na e Carolina Aloisi, outros 6 mé-
dicos e 3 técnicos participaram dos
atendimentos, que contaram ain-
da com apoio de servidores da Saú-
de de São Pedro. Além da avalia-
ção clínica, os pacientes receberam
orientações sobre procedimentos
pré-operatórios.

"Os agentes comunitários de
saúde foram treinados pela nossa
equipe para identificar pessoas com

maior chance de ter catarata. Nes-
te domingo fizemos a reavaliação
dos pacientes convocados pelos
agentes e nos casos confirmados
após exames, agendamos as cirur-
gias que vão acontecer ainda este
mês", explicou Guena.

O prefeito Thiago Silva agra-
deceu todos os envolvidos na ação
e lembrou que esta é mais uma eta-
pa de parceria iniciada em 2013.
"Entre janeiro de 2013 e junho de
2023 foram realizadas aproxi-
madamente 2.000 cirurgias de
catarata para pacientes de São
Pedro. Esta é uma nova etapa
que se inicia para atender paci-
entes identificados com a ajuda do
trabalho dos agentes comunitári-
os de saúde", destacou.

O secretário de Saúde Lean-
dro Sanches também agradeceu o
empenho de todos para a realiza-
ção do mutirão. "Esse trabalho é
muito importante para o acompa-
nhamento da saúde oftalmológica
dos pacientes. Trabalhamos todos
os dias para melhorar a saúde em
nosso município", disse.

NOVO PROJETO - Outra
parceria que vai trazer resultados
práticos em breve é o Projeto  Olhar
Sempre, que fará avaliações oftal-
mológicas de estudantes da rede
municipal de ensino de São Pedro
a partir do 2º semestre. A ação terá
início nas Emebs Guido Dante e
Ricarda de Paiva Lima Berzin.

Prefeito Thiago Silva, dra. Carolina Weiss Aloisi, secretário de
Saúde Leandro Sanches e dr. Rafael Guena

Atendimento dos pacientes foi realizado na Umis por equipe
de médicos oftalmologistas

Divulgação
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Apeoesp quer ampliação
da proposta de reajuste
salarial aos professores

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA     BALANÇABALANÇABALANÇABALANÇABALANÇA

Equipamento fortalecerá
ainda mais parceria
do Município com
o agronegócio

Projeto de lei encaminhado pelo governador à Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, nesta semana, é fruto da luta travada pela entidade

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) quer a
ampliação do índice de 6% de rea-
juste proposto pelo governo esta-
dual aos professores da rede esta-
dual de ensino. A segunda presi-
denta da Apeoesp, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) diz
que o projeto de lei encaminha-
do pelo governador à Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, nesta semana, é fru-
to da luta travada pela entida-
de, mas que é necessário um per-
centual acima do proposto para
repor as perdas da categoria.

Para isso, o Conselho Estadu-
al de Representantes da Apeoesp,
que se reúne neste sábado, irá defi-
nir um calendário de mobilizações
pela valorização salarial e profissi-
onal dos professores e demais inte-
grantes do magistério, que "é his-
tórica e permanente. Nosso sindi-
cato, por meio do então deputado
federal constituinte e ex-presiden-
te da APEOESP, Gumercindo Mi-
lhomen Neto, está na origem da
conquista do piso salarial profissi-
onal nacional. Em 2015, realizamos
a segunda mais longa greve da
nossa história, com 92 dias de du-
ração, pelo cumprimento da meta
17 do Plano Nacional de Educa-
ção - equiparação salarial com
os demais profissionais com
formação de nível superior",
ressalta a Professora Bebel.

De acordo com a parlamentar
e líder sindical, a Apeoesp vem rea-
lizando seguidas manifestações
para que o Governo do Estado cum-
pra a lei do piso nacional, aplican-
do o reajuste sobre o salário-base,
com repercussão em toda a carrei-
ra e não como abono complemen-
tar. "Em 2022, conseguimos obter
10% de reajuste, com mobilizações

de rua e na Assembleia Legislativa.
O atual projeto do governo tam-
bém é de reajuste de 6%, incidindo
sobre o salário-base e a carreira,
inclusive subsídios. É preciso recu-
perar nossas perdas.  Esse reajuste
conquistado em 2022 foi insufici-
ente, tendo em vista que o atual
Professor de Educação Básica II
(PEB II) possui uma defasagem de
31,8% em relação ao atual valor do
piso salarial profissional nacional.
A defasagem do PEB I é de 41,1%
em relação ao PSPN. Em relação
à meta 17 do plano Nacional e
estadual de educação, a defasa-
gem está em cerca de 43,1% (cer-
ca de R$ 1.200,00); a equipara-
ção salarial com as demais ca-
tegorias que têm nível superior
deveria ser a remuneração dos
professores", completa Bebel.

A deputada Professora Bebel, acompanhada de diretores da Apeoesp, em reu-
nião com o secretário estadual da Educação, cobrando uma política de reajuste
salarial aos professores

Fortalecendo ainda mais a
parceria com o agronegócio da re-
gião, a Prefeitura de São Pedro ini-
ciou a construção de uma moder-
na balança, estrategicamente loca-
lizada ao lado do portal do alto da
serra. "A balança é um serviço pú-
blico gratuito e estará continua-
mente à disposição dos pecuaris-
tas e demais produtores do agro
que trabalham nesse ramo de
transporte de cereais, gado, fran-
gos, caprinos e de ração, entre ou-
tros", disse o prefeito de São Pe-
dro, Thiago Silva.  O "peso" é uma
das principais variáveis do agro-
negócio em todos os ciclos da ca-
deia, da produção e armazenamen-
to à distribuição dos produtos e
insumos, portanto fundamental na
estratégia de transporte e comerci-
alização. "Daí a importância da
nova balança municipal para a pre-
cisão e controle dos quilos, arrobas
ou toneladas da carga de um ca-
minhão, por exemplo", acrescenta.

Importante rota turística, a
estrada vicinal do alto da serra de
São Pedro é estratégica para o
transporte de passageiros e de car-
gas, lugar por onde passam, diari-
amente, uma parte da produção
rural da região, vinda de fazen-
das, cooperativas e armazéns.

PARCERIA FORTE - A
nova balança municipal é mais uma
iniciativa da Prefeitura de São Pe-
dro que vem ao encontro do forta-
lecimento da parceria pública com
os produtores rurais, agricultores
e pecuaristas da região.

A administração municipal
também oferece o serviço de Patru-
lha Agrícola, de arado e subsola-
dor. Além disso, a Prefeitura dis-
ponibiliza os equipamentos de pá
carregadeira, retroescavadeira e
trator agrícola, utilizados para ga-
rantir a manutenção e melhoria das
estradas rurais.

"São reforços importantes na
frota municipal, já equipada com
maquinários bastante utilizados na
nossa extensa área rural e que aju-
darão a promover melhorias tanto
para moradores como para turis-
tas que vêm ao nosso município em
busca de contato com a natureza",
destacou o prefeito.

A administração também pos-
sui convênios para aquisição de
produtos da agricultura familiar e
disponibiliza aos pequenos e médi-
os produtores da região, espaços
públicos para feiras de produtos
frescos e orgânicos, como legumes,
verduras, ovos, queijos, massas
frescas, além de outros.



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 24 de junho de 2023A11

Professora Bebel

Nesta semana, um
fato da maior impor-
tância ocorreu no Con-
gresso Nacional, quan-
do o Senado Federal
aprovou o nome do
advogado piracicaba-
no Crist iano Zanin
Martins para ocupar
no Supremo Tribunal Federal
(STF) a vaga que pertenceu ao
ex-Ministro Ricardo Lewando-
wski, que se aposentou.

É uma honra e um orgulho
para nós, piracicabanos, termos
um conterrâneo da qualidade e
competência do Dr. Cristiano
Zanin na mais alta corte do país.
Trata-se de um profissional do
direito que, além de sua reco-
nhecida capacidade, tem com-
promisso com a democracia e
com a garantia dos direitos
da cidadania e o devido pro-
cesso legal, tão atacados e vi-
lipendiados nos últimos seis
anos no Brasil.

Setores de extrema-direita
e alguns segmentos da mídia
tentaram plantar dúvidas sobre
a legitimidade da indicação e
nomeação do Dr. Zanin para o
STF, utilizando argumentos
quanto à proximidade entre o
advogado e o presidente Lula.
Ora, muitos outros ministros do
STF antes dele foram indicados
por presidentes da República
com os quais possuíam liga-
ções políticas e até de amiza-
de. Não existe nenhum impe-
dimento na legislação em re-
lação a isso. O Supremo Tri-
bunal Federal é um colegiado e
existem normas que balizam os
julgamentos e a principal delas
é a Constituição Federal, da
qual o STF é o guardião.

As verdadeiras razões para
tais questionamentos são de outra
natureza. Se podemos considerar
que em algum momento da histó-
ria recente o STF pode ter sido ex-
cessivamente flexível e até mesmo
parcial na interpretação da Carta
Magna e dos códigos civil e penal,
o que objetivamente colaborou para
situações de injustiças, sobretudo
contra o presidente Lula e outros
dirigentes petistas, o fato é que hoje
a Suprema Corte cumpre um papel
insubstituível na salvaguarda da
democracia contra tentativas gol-
pistas como as de ocorridas após
as eleições presidenciais, sobretu-
do no dia 8 de janeiro. A presença
de Cristiano Zanin no Supremo
carreia mais força para a ala que
pretende continuar trilhando esse
caminho, de forma a punir os que
atentaram contra a democracia
e seguir fortalecendo o estado

Um ilustre piracicabano
na Suprema Corte

democrático de direi-
to. É verdade que o Dr.
Cristiano Zanin advo-
gou para o presidente
Lula e, nessa condição,
deu uma enorme con-
tribuição para o resta-
belecimento, em parte,
da credibilidade da
justiça brasileira, ao
levar ás últimas con-

sequências, sem titubear, a defesa
dos direitos de seu cliente, desmon-

tando a maior farsa judicial de que
se tem notícia no nosso país. Po-
rém, o trabalho profissional do Dr.
Zanin não o desqualifica para o tra-
balho que realizará como ministro
do STF. Muito ao contrário, sinali-
za para a sociedade brasileira seri-
edade e tenacidade na busca e na
defesa da verdade e da justiça.

Isso é fundamental no mo-
mento em que se revitaliza a ati-
vidade política no Brasil, dela
retirando-se a pecha de algo
sujo e negativo, para recolocá-
la no seu verdadeiro papel de
espaço do diálogo, da produção
de leis e de outras iniciativas
necessárias para a evolução da
nossa sociedade e para a garan-
tia do atendimento das necessi-
dades fundamentais do nosso
povo. É fundamental também
no momento em que a nação de
dispõe a rever e corrigir sua
rota, investigando fatos relaci-
onados com os desmandos do
governo anterior e o golpismo
que lhe sobreveio, o que poderá
resultar em casos importantes
a serem julgados no âmbito do
Supremo Tribunal Federal.

Assim, portanto, renovo aqui
meus cumprimentos ao nosso con-
terrâneo pela sua condução à Su-
prema Corte, na qual tomará posse
no mês de agosto, na certeza de que
seu nome ficará inscrito nos anais
daquele Casa e na história brasilei-
ra como um grande ministro.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT e
segunda Presidenta da
APEOESP

É uma honra eÉ uma honra eÉ uma honra eÉ uma honra eÉ uma honra e
um orgulho paraum orgulho paraum orgulho paraum orgulho paraum orgulho para
nós,nós,nós,nós,nós,
piracicabanos,piracicabanos,piracicabanos,piracicabanos,piracicabanos,
termos umtermos umtermos umtermos umtermos um
conterrâneo daconterrâneo daconterrâneo daconterrâneo daconterrâneo da
qualidade equalidade equalidade equalidade equalidade e
competência docompetência docompetência docompetência docompetência do
DrDrDrDrDr. Cristiano. Cristiano. Cristiano. Cristiano. Cristiano
Zanin na maisZanin na maisZanin na maisZanin na maisZanin na mais
alta corte do paísalta corte do paísalta corte do paísalta corte do paísalta corte do país

 Evento com entrada gratuita acontece nos dias 14, 15 e
16 de julho, na Praça São Benedito
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Nelinho diz que nomeação de Zanin
ajudará na imparcialidade da Justiça
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Prefeito entrega jaquetas
para a Guarda Civil Municipal

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, reali-
zou nesta quarta-feira (21) a
entrega de jaquetas de frio para
os membros da Guarda Civil
Municipal (GCM). O vestuário
faz parte do kit que conta ainda
com colete à prova de bala, cotur-
no, coudre, camiseta, calça e cinto.

Acompanharam a entrega o se-
cretário de Segurança Pública, Valdir
Gibim, o comandante da Guarda, Evan-
dro Lopes, e os vereadores Anderson
Cardoso, Amauri Ribeiro, Marco Ber-
to, Sil Cabeleireira e Maria de Fátima
Scaranelo. Os kits, que contemplam
tanto o fardamento da GCM quanto
da ROMU (Ronda Ostensiva Mu-
nicipal), foram cuidadosamente se-
lecionados para atender às necessi-
dades operacionais dos agentes. A en-
trega dos novos uniformes é parte

Para o vereador da cidade
de Águas de São Pedro, Nelinho
Noronha (PT), a nomeação do
piracicabano Cristiano Zanim
para ser o novo ministro do Su-
perior Tribunal Federal (STF),
na vaga de Ricardo Lewando-
wski, certamente ajudará a dar
maior transparência na justi-
ça brasileira. Além disso, Ne-
linho diz que é um grande
orgulho para toda região ter
um juiz ocupando uma cadei-
ra na mais alta corte brasi-
leira, "que pelo seu histórico
atuará com total imparcialida-
de, contribuindo para sedimen-
tar a democracia no país".

Outra certeza do vereador
é de que abuso de autoridade
de juiz em primeira instância,
certamente, será revista no STF,
porque o futuro ministro Cris-
tiano Zanim conviveu com esta
situação ao longo dos últimos
anos, ao defender o ex-presiden-
te Lula. "Como advogado que
atuou especificamente no caso
do ex-presidente Lula, que foi
perseguido pelo então juiz Sér-
gio Moro, à época juiz de pri-
meira instância em Curitiba,
Zanim saberá interpelar para
garantir que a justiça seja feita
plenamente, tendo como base a
Constituição Brasileira", ressalta.

integrante do plano de governo
do prefeito João Victor Barbo-
za, que tem como uma de suas
prioridades o investimento na
segurança pública.

Para o vereador Nelinho Noronha, o abuso de autoridade de alguns
juízes em primeira instância, certamente, será revista no STF
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